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（仮称）飯岡地域小学校アンケート結果（令和６年２月） 

（仮称）飯岡地域小学校に係る保護者アンケート結果 

 

 アンケート募集期間 

令和５年１２月１４日（木）～令和６年１月１９日（金） 

 アンケート対象者 

  三川小・飯岡小学校及び未就学児施設の保護者 

 

 

■アンケート回答結果 

回答数２０７（うち重複１６）：有効回答数１９１ 

 

 

【小学校別内訳】                        【未就学児のみ家庭】 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

  【年齢構成】                     【お住まいの地区】     

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 【お子様の学校等】 ※兄弟姉妹すべて            【お子様の学年】  ※兄弟姉妹すべて        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

名　称 児童数 家庭数 回答数 回答率

三川小学校 137 106 80 75.47%

飯岡小学校 171 134 85 63.43%

小学校計 308 240 165 68.75%

名　称 回答数

いいおか保育所 6

ひかり保育園 6

いいおか幼稚園 14

保育所計 26
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（仮称）飯岡地域小学校アンケート結果（令和６年２月） 

１．学校統合は必要だと思いますか。 

 

【小学校計】               【学校別】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【参考】未就学児のみ家庭 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※小学校では、全体／学校別共に「必要」「やむを得ない」が８０％弱を占めています。 

 未就学児のみ家庭では５０％という結果になりました。 

必要だと思う 22 13.3% 10 12.5% 12 14.1%

やむを得ないと思う 107 64.9% 53 66.3% 54 63.5%

必要ないと思う 36 21.8% 17 21.2% 19 22.4%

合計 165 100.0% 80 100.0% 85 100.0%

小学校計
三川小 飯岡小

保育所

必要だと思う 5 19.2%

やむを得ないと思う 8 30.8%

必要ないと思う 13 50.0%

合計 26 100.0%
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（仮称）飯岡地域小学校アンケート結果（令和６年２月） 

２．「必要」または「やむを得ない」と回答した理由を教えてください。 

 

                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他の意見】 

・少子化のため。 

・色んな友達が出来ていいと思う。 

・少子化。 

・財政的に厳しいので仕方ない。 

・人数が少ないから。 

・少子化の為、統合しないと全ての活動が出来ないから。 

・児童数を確保するため。 

・１学年の子どもの人数が少ないため。 

・教師の負担低減。 

・子どもの人数が減って役員の負担が大きい。 

・学校自体が古い。地震があったとき海から近い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 
13 

子供たちの教育環境向上のため 98 55.7%

多様なグループ活動を期待する 54 30.7%

PTAや地域の活動が行いやすい 13 7.4%

その他 11 6.3%

合計 176 100.0%
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（仮称）飯岡地域小学校アンケート結果（令和６年２月） 

 ３．統合する場合、基本方針では統合先を飯岡中学校で検討していますが、このことについて 

   どう思いますか。 

 

 【全体】              【学校別】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                

 

                     

 

 

 

 

【その他の意見】 

・概ね上記に賛成だが、現飯岡中に隣接して小学校の新設を検討頂きたい。 

・飯岡中学校を活用して小中一貫校。 

・テニスコートは小学校に必要ですか？海上中はテニスコートがないと聞いてますが部活はどうするので 

 すか？ 

・飯岡中はそのまま中学校として残してほしい。 

・仕方ない。 

・飯岡小もしくは三川小を統合先へ。飯岡中を活用するのであれば、中学校の機能を残したまま小中一貫 

 校への転用。 

・新たに統合する小学校を建てる。 

・飯岡中を小学校として活用する場合、中学校を海上地区と飯岡地区の中間にするということなら賛成。 

 海上中へ通うことになるなら統合反対。 

・飯岡中を利用する事は良いと思うが、小学生用に工事が必要なのでその時間がかかりそう。 

・統合するのはやむを得ないが、これから現飯岡中に進学予定なので在学中に中学を移転しなければいけ 

 ない可能性があり、その時期と高校受験が重なった場合、本人達の心理的負担が心配。 

・飯岡中を活用して小中一貫校で運営。 

・統合先が飯岡中でもよいと思うが、中学が遠くなるのは困る。 

・小中一貫校。 

飯岡中を活用して2校の統合に賛成 128 90.1% 57 90.5% 59 89.4%

その他 14 9.9% 6 9.5% 7 10.6%

合計 142 100.0% 63 100.0% 66 100.0%

全体(未就学含)
三川小 飯岡小
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（仮称）飯岡地域小学校アンケート結果（令和６年２月） 

 ４．統合する場合、統合校の開校時期はいつ頃が望ましいと思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．「必要ない」と回答した理由を教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他の意見】 

・地域の特性をその地域で育つ子どもたちに受け継ぎたい。 

・統合に関する説明が不十分だし、情報公開が不十分。スクールバスの話や海上中学校への道路工事の話が

全くなかった。説明する気がないと感じた。不信感が増した。 

 
 

できるだけ早く（5年以内） 65 45.8%

6年～10年以内 63 44.4%

それ以降でよい 14 9.9%

合計 142 100.0%

今の学校規模で満足している 21 21.6%

少ない人数できめ細かな指導を期待 26 26.8%

学校が遠くなり不便 31 32.0%

地域に学校を残したい 17 17.5%

その他 2 2.1%

合計 97 100.0%
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（仮称）飯岡地域小学校アンケート結果（令和６年２月） 

 ６．学級数について、1学年当たりの学級数についてどれが望ましいと思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．学区について、学校の再編を進めるうえで、現在の学区制度についてどう思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他の意見】 
・場合によって選択できることもあるといい。 

・どういったものが認められるのかが書かれていないと判断出来ない。何を答えさせたいのかが見えな 

 い。情報を載せないと答えられない。    

・自分の好きなところへ行かせて欲しい。 

・学区制度はあっても良いが、もっと柔軟に対応してもいいと思う。 

 
 
 

  

１学級 28 14.7%

２～３学級 157 82.2%

４学級以上 6 3.1%

合計 191 100.0%

現状のままでよい 111 58.1%

統合の時期に合わせて見直ししてほしい 76 39.8%

その他 4 2.1%

合計 191 100.0%
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（仮称）飯岡地域小学校アンケート結果（令和６年２月） 

 

８．学校の跡地利用について、どれが望ましいと思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
【その他の意見】 

・利用出来る可能性があるなら有効利用がいいが、出来ないのであればどうにかした方がいい。どちらに 

 せよ税金が使われるのだから慎重にしてほしい。 

・市・民間どちらの管理でもよいが、多世代が交流できたり、習い事やイベント、キャンプ場等有効活用 

 してほしい。 

・児童館や公園など子どもが過ごせる場所。 

・有効活用できるのならどれでも可。放ったらかしが一番の無駄。 

・わからない。 

・もう少し有効利用の具体案が欲しい。 

・市でも民間でもよいが、公園、プール、児童館など子どものための施設になると良いと思う。 

・グランピング施設。 
 

  

市の施設として有効利用 111 58.1%

民間利用を進める 55 28.8%

解体し売却 17 8.9%

その他 8 4.2%

合計 191 100.0%
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（仮称）飯岡地域小学校アンケート結果（令和６年２月） 

９．その他、小学校統合に関するご意見 

 

統合が「必要」「やむを得ない」と回答された方 

・統合するならなるべく早くして欲しい。      

・学校再編と共に通学が遠くなる事によって必要な家庭が増えると見込まれる放課後児童クラブの運営、

質の向上を見直していただきたいです。      

・統合した場合、通学が遠くなる子が多くなると思いますが通学バスなど出してくれるのでしょうか？  

・出来れば小中一貫校が良いです。学級数の質問は合併を誘導しているようで不快に感じます。あえて１

学級を望ましいと思っている人はいないと思います。選択させるのがナンセンスではないでしょうか。 

・飯岡中になった場合は自宅から遠過ぎるため、バスなどは出るのか？出ない場合は保護者が６年間送り

迎えをするか。      

・小学校再編と中学校再編は同時進行ですか？      

・小学校は統合でもやむを得ないとは思いますが、どちらかの小学校を建て替えて、その間壊してない方

の学校に一時的に移行して、建て終えたらそこの小学校に飯岡学区と三川学区が統合し、中学校は今の

飯岡中学なら賛成できますが、中学校が海上中になると、もしも高校受験を控えてる中学 3 年の時期で

統合になってしまった場合、環境に慣れるまでも大変で、受験に支障をもたらす可能性や、震災など何

かあった場合すぐに行けない、学校もかなり遠くなるので親としてはとても心配です。出来れば中学校

を海上中と合併は避けて欲しいと思います。      

・理科室や家庭科室など共有できるところは、工夫して簡略化しながら、教育環境と先生の負担を減らし

ていければよいと思います      

・小学校の再編に反対ではないのですが、スクールバスなど、細かい部分が決まってるのか決まってない

のかよくわからないので、時期を急いで決めるよりも、安全で通いやすくなるように、システムをよく

考えて説明してからにしてほしいと思っています。      

・小中一貫校にはできないのでしょうか？      

・小・中一貫校での検討もあるのか教えてほしい。迅速に進めてほしい。  

・統合したら遠くなってしまうので、毎日送迎ありきになってしまうのがとても不安です。通学バスを運

行してくれるにしても部活などで帰りが遅くなったり、時間帯もバラバラになってしまうと必ず迎え行

く事が毎日できるかと不安です。バスを出してくれるなら便数を多くしてもらったり対応して頂きたい

です。      

・送り迎えのバスが出るといいです。      

・飯岡中が海上中と統合し、海上中の校舎を利用することになっているが、小中一貫で飯岡中の校舎をぜ

ひ利用して欲しい。飯岡で生まれ育っているので他の地区に移ることに抵抗がある。せっかく旭市で一

番新しい校舎を飯岡に新設したのになぜ遠い古い校舎に移るのか。朝、夕の交通量が多いバイパスの大

きい道路を横断する危険。通学が遠くなる。スクールバスを利用するにしても送迎する保護者の負担が

増える。飯岡地区に中学がなくなる。新しく新設したテニスコート、サッカー、野球場の利用が無くな

る。      

・学校を統合する自体は賛成なのですが、学校の先生の数が心配。今までは少人数制で一人の先生がつい

ていたのが、今度からは 30 人前後で一人の先生になるので質問しづらくなったり、不登校が増える気

がする。元々飯岡地区を選んだのも少人数だから先生によく見てもらえる点が利点だったので残念。ま
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（仮称）飯岡地域小学校アンケート結果（令和６年２月） 

た、途中から合併した場合それをきっかけに学校に行きたくない子が増えそう。なので合併するなら低

学年のうちに早く合併するか、合併する前に少しずつ交流会など子どもたちの精神面を考えてほしい。

大人の都合で動揺するのは子ども達だから。      

・海上中と飯岡中の合併を先に行ってからという事ですが、それでは合併時期が遅くなってしまうと思う

ので、飯岡中が空いてからではなく、先に三川小か飯岡小を利用して合併し、中学校が空いたらそこに

移動するのはどうですか？どちらの学校も合併しても教室数とかは足りると思うので。 

・夫婦共働きです。小中学校再編にあたり、子どもだけでは通える距離ではないと思います。送迎等も含

め保護者の負担が変わらぬよう配慮願いたいです。スクールバスを通す計画とも聞いています。運賃は

保護者負担でしょうか？今の学校を停留所と聞いています。今でも通学は 15 分ない位かかります。も

し乗り遅れてしまったら？悪天候の場合も想定して低学年の子が歩いていけるものか？かなり心配で

す。また学校周辺は道が狭く、車の乗入れが不便なこと、まとまると車の渋滞が起きそうです。子ども

の安全にも心配です。各所に停留所は設けて欲しいです。      

・スクールバスが不安。      

・小学校再編の前に中学校統合に関する保護者アンケートが無いのでしょうか？小学校再編のために飯岡

中を活用すると決定した後だと、強制的に飯岡中生徒を追い出す形になると懸念しております。小学校

再編場所は旧飯岡町のほぼ中心の飯岡中付近で賛成ですが、現飯岡中を小学校に活用するのは無理があ

るのではと考えています。建物や校庭の仕様が小学生向けではないので改装工事等が必要になってくる

と思います。それなら隣接に小学校を建てて、飯岡中はそのまま存続という方向でお願いしたいです。 

・通学が遠くなるのでスクールバスを導入して欲しいです。      

・統合した場合、登校手段はどうなるかが気になります。スクールバスが出るのでしょうか？  

・統合先がどうというよりは、既に人数が少ないので、またすぐに統合しなくてはいけない様な気もしま

す。      

・統合は少子化の進む中でやむを得ない事と思います。ただ、学級編制については基準もあるかとは思い

ますが、教室の広さに対しての人数に余裕を持って頂けたらと思います。教室にぎゅうぎゅう詰めでは

かわいそうな気がしますので、その辺りをご配慮頂けたら子ども達ものびのび過ごせるのではないかと

思います。      

・飯岡小学校と中学校の一貫校で運営。海上中学校は遠いので、通学に時間がかかる。通学時間がかかれ

ば事故の発生も懸念される。      

・子どもたちのことを一番に考えて下さい。      

・人数が減ってきている飯岡に中学校が無くなると、余計飯岡の人口が減ると思う。   

・統合するにあたって現在使われている飯岡小学校及び三川小学校の二次利用の検討をお願いしたいで

す。例えば、地域のお年寄りおよび子ども達の憩いの場、地域での催し物などの開催場所としての利用

等。 
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統合が「必要ない」と回答された方 

・これからも人数が減って行くことを考えると、合併もやむを得ないとは思うが、今すぐにする必要は無 

 いと感じる。また、中学校を合併する必要は無いと思う。また、旭市として 1学年 20 人程度を下限と 

 しているが、むしろ教師としては 20 人台くらいが目が行き届き、きめ細やかな対応ができると感じ 

 る(教員免許取得しています)。近くに学校がないことがむしろ更なる人口の減少を招くこともありえる 

 と思う(近くに学校がある場所に家を建てる等)。      

・小学校統合については仕方ないにしても、中学校は自転車でも遠くなってしまうので、小中一貫校にし 

 たほうが良いと思う。      

・小学校再編、中学校再編により、それぞれの学校から遠い地区には、今以上に新しく居住する人は減 

 り、中心部以外は過疎化が進むと思います。実際、こうなることが分かっていたのであれば、我が家も 

 現居住地とは違う地区に住居を置いていました。また、小学校再編の事は説明いただいていますが、同 

 時に中学校再編の説明が無いのはなぜでしょうか？今現在小学生でも、もし再編実現となったら中学生 

 になる年であるし、先に中学を統合するのであれば尚更そちらの説明も必要だと思うのですが。実現す 

 れば、我が家は遠い地区から小学校、中学校に通うことになります。フルタイム共働きのため、家から 

 遠い学校への送迎、対応は確実に負担です。スクールバスの時間帯充実、学童の利用し易さなどをきち 

 んとしていただかなくては困ります。小規模でも学校があることは地域にとっても大事だし、生徒の人 

 数もどうしても統廃合が必要である数ではないと思います。      

・再編スタートの年度に 6年生や中学 3年生という、その学校での集大成の年にかかる子どもたちの学年 

 は、段階的な対応として再編を 1年見送るなど、子どもたちの心身の成長に合わせた柔軟な対応が必要 

 だと感じる。      

・統合反対です。      

・飯岡小近辺の住民が、津波がきたら避難する場所がないので残してもらいたい。飯岡、三川が統合した 

 ら、中学は今の海上中になったら飯岡の子がとても遠いと思います。親の勤務先が銚子方面なので、送 

 迎ができません。とても困ります。私も飯岡小が母校なので、家から近い方がよいので統合は絶対反対 

 です。      

・現在の飯岡中学校を飯岡、三川地区の小中一貫校なら小学校再編に賛成ですが、子どもが少ないからと 

 いって自力で通えない距離に学校があるのはメリットがあるように思えません。送迎が必須になり、登 

 下校は大切な知識が身につく経験であると思います。      

・飯岡地区に中学校がなくなってしまうのは困る。小中一貫校として小中学校を残して欲しい。地域で義 

 務教育が受けれるようにして欲しい。      

・共働きの家庭が多く、統合してしまうと自宅から学校が遠くなり更に親の負担にもなります。  

・飯岡地域に中学校がなくなることは困る。小中一貫校として地域で義務教育が受けられることを強く望 

 む。      

・施設一体型小中一貫校を設置していただきたい。     

・小中一貫校という形も考えて欲しい。      

・説明会をしたという事実を作るために行っているように感じた。飯岡中学校の統合が決まらないと話が 

 進まないのは理解しているが、それでもきちんとすべて説明してほしかった。説明会に参加した意味が 

 感じられなかった。自分達で勝手に調べろ！！という風に感じ、時間の無駄であった。一年間のスクー 
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 ルバスに関するお金などは市民にきちんと公表し理解して貰わなければならないし、海上中学校への道 

 を作るので統合するという趣旨を論じていたはずなのに、土地取得が上手くいっておらず、開通は未定 

 のはずです。そういったことも説明会で言うべきです。飯岡中学校で説明しますは論点がズレていま 

 す。学区だけの話ではなく、市全体の話をするべきです。大局を見ていただきたいです。視野が狭いと 

 感じました。      

・飯岡地区から中学校がなくなる前提の小学校再編は反対です。住みやすい町というのは、病院や職場や 

 駅が近いことの他に、学校が近いというのが不動産情報などを見ても明らかだと思います。今の再編の 

 話だと、海上地区には今後移住者が来る可能性はあっても、わざわざ中学校がない地域に住もうという 

 移住者はいないと思います。せっかく海もありきれいな町飯岡が、このまま再編が進めば過疎化間違い 

 なしです。こんな魅力がある飯岡なら、町作りさえしっかり行えば移住者がいてもおかしくありませ 

 ん。後ろ向きに子どもが少なくなるから再編すると言うのではなく、人が増える工夫を考えていただけ 

 ませんでしょうか。飯岡中学校を利用して、小中一貫校にすると言うのなら大賛成です。ひとつの敷地 

 内にいろんな世代が通い、顔見知りも増えるし、町の一体感という意味でもいいことだと思うし、中学 

 校へあがることに対する不安もなくなります。他地域のモデルケースとなるような一貫校を目指してい 

 ただけませんでしょうか。最後に、歴史ある飯岡中学校がなくなるのは先祖にも申し訳なく、どんな形 

 であれ飯岡地区に残してください。宜しくお願い致します。      

・小学校や中学校が遠くなってしまう生徒はスクールバスを配置して欲しい。    

・飯岡地区での小中一貫校を強く希望します。地域で義務教育を全て受けられるようにしていただきた 

 い。      

・飯岡小と三川小の統合は賛成です。しかし新設小学校の場所を現飯岡中とし、飯岡中と海上中の統合を 

 前提とすることは地域性を大切にしたいため反対させてください。地域は人の輪により成り立つと考え 

 ます。人が地域で育ち、出会い、深め、人が地域に還す。市立だからこそ、義務教育での経験により、 

 我が子にはそれを大切にしてもらいたいです。当初、再編基本方針に「一貫校を検討していきます」と 

 示されており、地域住民の心情に沿う選択肢と考えますが、その後の進捗がどこにも明記されていませ 

 ん。      

 

 

【問合せ先】 

旭市教育委員会教育総務課 学校再編室 

TEL：0479-85-8614 


